

# Facio propone Fuerza Interamericana en CA

Santo Domingo, Sept. 10 (AP). El ex canciller de Costa Rica, Gonzalo Facio, propuso aquí la conformación de una Fuerza Interamericana de Paz para la ocupación militar de Centroamérica y poner fin a los problemas de violencia en el área.

Dijo que no habrá "ninguna otra solución a la crisis centroamericana mientras exista un régimen marxista-leninista" en uno de los países involucrados: Nicaragua.

Facio, ex embajador de su país ante la Organización de los Estados Americanos (OEA), no indicó qué países podrían ser "intervenidos".

Sus afirmaciones parecían contrastar con la neutralidad adoptada por Costa Rica frente a la situación.

Arguyó que una intervención militar se justificaba ante el fracaso del Grupo Contadora, la presencia de un régimen marxista-leninista en la región que se ha convertido en "foco del terrorismo internacional" y la violencia subversiva cada vez en aumento.

Recordó que la República Dominicana fue invadida en 1965, cuando había aquí una revuelta civil. En esa ocasión la Fuerza Interamericana, organizada por la OEA, estuvo conformada por 42 mil Infantes de Marina de Estados Unidos y tropas de Nicaragua, Costa Rica, Hon-

—Pasa a la página 44—

## Grupo Cartagena inicia hoy reunión estratégica

Mar del Plata, Argentina, Sept. 10 (UPI). Las once naciones más endeu-dadas de la América Latina iniciarán mañana una reunión en busca de una estrategia común para abordar sus compromisos económicos externos, estimados en conjunto en unos 328,000 millones de dólares.

Los representantes de las once naciones nucleadas en el Grupo de Cartagena, dedicarán mañana y el miércoles a finalizar la agenda que el jueves y viernes considerarán los ministros de Economía y cancilleres los países miembros.

—Pasa a la página 44—

## Conferencia del Desarme Europa

Estocolmo, Sept. 10 (AP). La Conferencia sobre Desarme en Europa vuelve a reunirse mañana con indicios parciales de éxito, después de una segunda sesión que no pudo siquiera ponerse de acuerdo respecto a cómo debatir cuestiones de fondo y en medio del optimismo manifestado por los Estados Unidos y las críticas expresadas por la Unión Soviética.

Sólo algunos días antes del inicio de la tercera sesión de la Conferencia de Seguridad Europea con participación de 35 países, el jefe de la delegación norteamericana, James E. Goodby, dijo estar convencido de que el foro contribuirá a la estabilidad y la paz en Europa.

## Breves Internacionales

### Brasil construirá portaaviones y submarino

Brasilia, Sept. 10 (UPI). La Marina brasileña construirá un portaaviones y equipará a sus buques con el mismo tipo de misil Exocet que Argentina utilizó en la guerra de las Malvinas, dijo hoy el ministro de la Marina, Alfredo Karam.

"Construiremos nuestro propio portaaviones, de 25 mil toneladas, y la construcción de nuestro primer submarino comenzará el próximo año", dijo.

### Hispanos piden reanudar relación EU-Cuba

Washington, Sept. 10 (UPI). Luego de una visita de cinco días a Cuba, dirigentes del mayor grupo hispano de Estados Unidos exigieron hoy al presidente Ronald Reagan el establecimiento de una "diplomacia de béisbol" y la normalización de relaciones con el gobierno de Fidel Castro.

"Ya es tiempo que Estados Unidos comience a reconocer a Cuba", dijo el líder hispano.

—Pasa a la página 44—



UPI Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

SUJETAN AL PAPA. Saint Anne de Beaupre, Quebec, Sept. 10 (UPI). El Papa Juan Pablo II se sorprende al ser sujetado de su hábito por uno de los fieles que se conglomaron para recibirlo a su llegada a esta población canadiense. Su Santidad realiza una visita de 12 días por el territorio de este país.



UPI Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

PARA EVITAR A LA PRENSA. Edimburgo, Suecia, Sept. 10 (UPI). El presidente de la Junta de Carbón, Ian McGregor, cubre su rostro con una bolsa plástica para evitar a la prensa en su arribo al hotel Norton House, de esta ciudad. Ahí se reunió con el líder de los mineros, Arthur Scargill. Un reportero insiste en entrevistarlos.

## Bombardeo israelí en zona del Líbano

Jerusalén, septiembre 10 (AP). Aviones israelíes bombardearon hoy un puesto de mando palestino en la región central de el Líbano como una advertencia a los guerrilleros para que no se extiendan a otras zonas próximas a las líneas

del frente israelí, dijeron fuentes militares.

Las fuentes dijeron que el ataque aéreo fue ordenado también como respuesta a una declaración del líder shiita libanés, Nabih Berri, de que 50 jóvenes han-

—Pasa a la página 44—

## Peres obtiene el apoyo laborista a Gobierno Unidad

Tel Aviv, Sept. 10 (UPI). El jefe del Partido Laborista, Shimon Peres, obtuvo hoy el visto bueno final de su agrupación para presentar su Gobierno de Unidad nacional ante el Parlamento de Israel y convertirse en el octavo primer ministro en los 36 años de la historia del país.

Después de un acalorado debate de cuatro horas, el Comité Central del Partido Laborista dejó de lado sus reservas y votó 394 contra 166 para aceptar el acuerdo político logrado por Peres con el actual primer ministro, Yitzhak Shamir.



UPI Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

OBTIENE APOYO. Tel Aviv, Sept. 10 (UPI). El primer ministro designado Shimon Peres, habla a miembros del Partido Laborista, el cual le ha dado su apoyo para formar el Gobierno de Unidad Nacional de Israel.

## Baja a su menor nivel en un mes Bolsa Nva. York

Nueva York, Set. 10 (UPI). La Bolsa bajó hoy a su menor nivel en un mes en una jornada marcada por una tardía recuperación de las compras que indicó que algunos grandes inversionistas están dispuestos a adquirir títulos.

Las emisiones más sensibles a las tasas de interés registraron grandes avances al recuperarse el mercado a raíz de que bajaron los intereses de algunos fondos federales claves que los bancos se cargan uno a otro, de un 11 5/8 la semana pasada a hasta un 10,75 por ciento hoy.

El promedio industrial Dow Jones, que bajó 11,48 el viernes, cayó hoy 4,86 a

—Pasa a la página 44—



UPI Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

EN FESTIVAL. Doylestown, Pensilvania, Sept. 10 (UPI). El presidente Ronald Reagan, disfruta una bebida fría al asistir a un Festival Polaco dedicado a la Patrona de Checoslovaquia.

## EU aduce pasividad por apoyo a derechistas CA

Washington, Sept. 10 (UPI). El gobierno norteamericano no alienta ni desalienta a norteamericanos ni a otros gobiernos que deseen enviar legalmente fondos a las fuerzas rebeldes derechistas anti-sandinistas en Nicaragua, dijo hoy un vocero del Departamento de Estado.

El vocero John Hughes contestó preguntas específicas sobre las noticias so-

bre grupos privados y empresas en Israel que envían fondos a los rebeldes derechistas, y también sobre fondos originados por particulares norteamericanos.

Dijo que después de que el Congreso se negara a proveer los fondos que pidió el Ejecutivo para Centroamérica hace varios meses, "obviamente hubo consideración de las opciones y alternativas."

## Kissinger llega hoy a Argentina

Buenos Aires, septiembre 10 (AP). El matutino "Clarín" sostiene hoy que el ex secretario norteamericano de Estado Henry Kissinger, quien llegará mañana en visita privada, procura en realidad que la Argentina no vaya a propugnar un "frente de deudores" en una próxima reunión latinoamericana que debe comenzar esta semana en Mar del Plata, a 400 kilómetros al sur.

El presidente Raúl Alfonsín inaugurará el jueves el segundo encuentro del llamado "Grupo de Cartagena", que agrupa a los principales países deudores de América Latina (Argentina, Brasil, México, Venezuela, Colombia y Ecuador).

"Clarín" dice que Kissinger cumplirá en Buenos Aires, "una doble misión, política y profesional, cuyo

—Pasa a la página 44—

# Papa insiste en renuncia de 4 curas en Nicaragua

Quebec, Sept. 9 (UPI). El Papa Juan Pablo II dijo hoy que la Iglesia Católica permanece abierta a un diálogo real con los marxistas pero que cuatro sacerdotes nicaragüenses enfrentarán sanciones si se niegan a renunciar a sus cargos en el gobierno sandinista.

Hablando informalmente a la prensa a bordo de su Alitalia DC-10 especial mientras volaba desde Roma iniciando su peregrinaje de 12 días en el Canadá, el Papa contestó preguntas en cinco idiomas sobre temas que variaron entre el marxismo y el feminismo.

En alemán, Juan Pablo negó que un documento sobre "Ciertos Aspectos sobre la Teología de la Liberación"

difundido el 3 de septiembre por la Sagrada Congregación para la Doctrina de la Fe, es un ataque directo al marxismo o a los regímenes marxistas.

El papa dijo al respecto que "siempre buscamos el diálogo. Pero para lograr un diálogo debe haber dos, y el diálogo no debe ser una manipulación".

Se preguntó a Juan Pablo si cuatro sacerdotes nicaragüenses —el ministro de Educación, Francisco Cardenal, su hermano, el de Cultura Ernesto Cardenal, el canciller Miguel D'Escoto y Edgar Parrales, embajador ante la Organización de Estados Americanos— ordenarían sanciones si continúan resistiendo las enfren-

—Pasa a la página 44—